



Salamanca se vuelca en el recuerdo de Unamuno como emblema de la ciudad

Un programa de 30 actividades conmemorará el 75 aniversario de su muerte

J.M.BLANCO / Salamanca
Salamanca, la patria espiritual de Miguel de Unamuno, celebrará en el 2012 el 75 aniversario de su muerte con un programa cultural especial, que incluye música, literatura, exposiciones, teatro y diversos actos dedicados al pensador, poeta, dramaturgo, novelista, filósofo, ensayista, concejal del Ayuntamiento y rector de la Universidad de Salamanca.

«El Año de Unamuno» arrancará el próximo 31 de diciembre, coincidiendo con el aniversario de su muerte. La tradicional ofrenda floral de la ciudad de Salamanca a Unamuno, será realizada este año por su nieto, Pablo de Unamuno, que estará acompañado por el alcalde de Salamanca, Alfonso Fernández Mañueco.

Ese mismo día se inaugurará, en el zaguán del Ayuntamiento, una exposición con imágenes del proceso de elaboración del medallón que, el escultor Óscar Alvarino realizó para el ágora salmantina del busto de Unamuno. No será la única exposición vinculada al pensador que se podrá disfrutar este año, pues la Filmoteca de Castilla y León ya trabaja en la elaboración de «Don Miguel de Unamuno. Una vida en fotografías».

El alcalde de Salamanca, Alfonso Fernández Mañueco, recordó que esta conmemoración pretende realzar a «Don Miguel», una figura esencial para la ciudad y su universidad. «La historia de Salamanca no podría explicarse sin Unamuno, al igual que su obra no podría entenderse sin la influencia de Salamanca», dijo el regidor.

Mañueco: «Es una figura esencial para entender nuestra ciudad y universidad»

Fernández Mañueco cifró en una treintena las actividades previstas dentro de un programa, al que calificó de «plural y variado» y que aún no está cerrado. Con esta iniciativa se persigue «rendir homenaje a uno de los pensadores españoles más universales que ha residido, vivido, pensado y creado en Salamanca y en su Universidad».

El alcalde explicó que el acontecimiento servirá para mostrar «la gratitud de la ciudad a Unamuno por su inmenso cariño y su compromiso social con Salamanca y sus ciudadanos». En ese sentido, afirmó que Unamuno «universalizó a Salamanca a través de sus obras».

Fernández Mañueco aseguró que con esta programación también se cumple uno de los deseos de Unamuno, como dejó escrito en un poema que concluía con el «dí tú qué he sido».

La mayor parte de la programa-



El actor José Antonio Sayagués durante el homenaje del pasado año a Unamuno. / ICAI

Unamuno se apunta a Twitter

J.M.B.
Setenta y cinco años después de su muerte, Miguel de Unamuno entrará en las redes sociales con un perfil de Twitter: «Unamuno en 140 caracteres».

La iniciativa será administrada desde el Ayuntamiento de Salamanca y el objetivo de esta apuesta por las nuevas tecnologías, es informar y difundir las actividades programadas dentro del «Año de Unamuno».

Además, permitirá a los seguidores del pensador enviar su cita favorita, su dedicatoria, sus reflexiones o sugerencias.

En ese sentido, el al-



Ofrenda floral en la tumba del escritor. / ICAI

calde, Alfonso Fernández Mañueco, aseguró que «el mejor homenaje que se puede hacer a un escritor es leer y

promocionar su obra». Por otra parte, el Ayuntamiento también aboga por utilizar un recurso casi en desuso,

en parte por las nuevas tecnologías, y se celebrará el concurso «Mi carta a Unamuno», relacionado con las famosas cartas del escritor; y un certamen de cuentos dirigido a los escolares de todos los centros educativos de Salamanca.

También se organizará un taller intergeneracional, que pretende que las familias puedan conocer la historia de la ciudad a través de los textos de Unamuno.

Además, las familias podrán participar en los talleres de papiroflexia basados en las creaciones más conocidas de Don Miguel, como son la pajarita, la estrella, la tetera o el búho.

ción cultural de Salamanca durante el 2012 estará vinculada a Unamuno. Así, tendrá especial protagonismo en el Día del Libro, que se celebra el 23 de abril o la Feria Municipal del Libro, en la que se realizarán lecturas colectivas y habrá una exposición de libros y manuscritos de Unamuno. Además, se elaborará una guía de lectura sobre su obra.

El Instituto Castellano y Leonés de la Lengua será el organizador de la conferencia «Unamuno visto desde el exilio», en la que se abor-

dará la figura del pensador desde la mirada de los escritores que tuvieron que exiliarse tras la Guerra Civil española.

El XV encuentro de poetas iberoamericanos estará dedicado a su figura y la Biblioteca Municipal pondrá en marcha un club de lectura sobre la obra del escritor.

También, la iniciativa «El cielo de Salamanca», que cada año reúne a distintos poetas para conmemorar la Capitalidad Europea de la Cultura del 2002, estará dedicado a Unamuno. En el último trimestre del

año, la Filmoteca de Castilla y León organizará un ciclo de cine con títulos como «La Tía Tula» o «Nada menos que todo un hombre».

A los actos se sumará este año Bilbao, ciudad natal del escritor, con un video-mensaje del alcalde Iñaki Azcuna. Pese a que había confirmado su presencia no podrá asistir al acto por un tema personal.

El Consistorio salmantino espera poder contar con su presencia en algunos de los actos.

Más información en páginas 39 a 41 de EL MUNDO